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Às quatorze horas e cinquenta e oito minutos do dia quatorze de junho do ano de dois mil 1 

e vinte e três, reuniu-se o Conselho Universitário da Universidade Federal de Lavras, no 2 

Salão dos Conselhos do Prédio da Reitoria. A reunião foi transmitida pelo link 3 

https://youtube.com/live/TIsyf_i11V4?feature=share e acompanhada pelos conselheiros 4 

residentes no campus de São Sebastião do Paraíso, pelo endereço meet.google.com/jes-5 

thwj-ose. Presidiu a reunião o professor João Chrysostomo de Resende Júnior, Reitor da 6 

UFLA e estavam presentes os seguintes conselheiros: Regilson Maciel Borges 7 

(representante do CEPE); Fernando Henrique Ferrari Alves, Francisval de Melo Carvalho, 8 

Helena Maria Ferreira, João Domingos Scalon, Lilian Gonçalves Teixeira, Moacir de Souza 9 

Dias Júnior, Priscila Vieira e Rosa e Thiago Alves Magalhães (diretores das Unidades 10 

Acadêmicas); André Geraldo Cornélio Ribeiro, Daiane Alice Henrique Ament, Eduardo van 11 

den Beg, Guilherme Vieira Pimentel, Jeferson Almeida Dias e Rodrigo Norberto Pereira 12 

(representantes docentes das Unidades Acadêmicas); Márcio Machado Ladeira e João 13 

Cândido de Souza (Pró-Reitores); Adeilson Carvalho, Alfredo Carlos Júnior, Antônio Elizeu 14 

da Rocha Neto e Rossano Wagner de Lima Botelho (representantes dos servidores 15 

técnico-administrativos); Zacharias Dannyel de Alencar Guedes Fontes (representante dos 16 

estudantes dos cursos de graduação); Danielle Cristina Pereira e Lavínia Barbosa Oliveira 17 

(representantes dos estudantes dos cursos de pós-graduação); e Cleiton Lourenço de 18 

Oliveira, Elisângela Elena Nunes Carvalho e Jacqueline Magalhães Alves (representantes 19 

das políticas de EDI). Em cumprimento a pauta da reunião foram tratados os seguintes 20 

assuntos: Primeiro. Referenda da Portaria da Reitoria nº 426/2023 que estabeleceu a 21 

estrutura da Pró-Reitoria de Inovação e Empreendedorismo, criada pela Resolução CUNI 22 
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nº 012, de 25/4/2023. A edição da Portaria ad referendum do Conselho foi justificada pela 1 

necessidade de nomeação e designação dos integrantes daquela Pró-Reitoria. Colocada 2 

em discussão, a Portaria foi referendada com uma abstenção de voto. Segundo. Recurso 3 

interposto pelo candidato Daniel Rizzo Carvalho contra o resultado do concurso público - 4 

área “Física Experimental, Física Experimental Aplicada, Instrumentação ou Energias 5 

Renováveis”, objeto do Edital PROGEPE nº 76/2022. O conselheiro Rossano Wagner de 6 

Lima Botelho discorreu sobre o recurso, no qual o candidato, em síntese, questionou o 7 

mérito da avaliação da prova didática pela banca examinadora. A banca examinadora 8 

prestou esclarecimentos quanto às alegações do recorrente e indeferiu o recurso, cujo 9 

parecer foi acompanhado pela Câmara de Legislação deste Conselho, a qual ressaltou que 10 

o mérito da avaliação se restringe à banca designada institucionalmente para esse fim, 11 

desde que seguidas às normas e critérios de avaliação definidos pelas normas pertinentes, 12 

o que de fato ocorreu. Não foram apresentados argumentos ou documentos que 13 

comprovassem a ilegalidade dos atos ou de não atendimento às normas editalícias. Diante 14 

do exposto, deliberou-se por negar provimento ao recurso e manter a decisão de primeira 15 

instância proferida pela banca examinadora do certame. Para a discussão do recurso foi 16 

suspensa a transmissão pelo youtube, para preservar e respeitar o direito do recorrente. 17 

Terceiro. Revogação da Resolução CUNI 035/2010 em atendimento ao Decreto nº 18 

10.139/2019 e à reestruturação organizacional da UFLA. A resolução trata do regimento 19 

interno do Departamento de Ciência do Solo, cujo novo regimento já foi aprovado no 20 

âmbito da Congregação da Escola de Ciências Agrárias de Lavras (ESAL). Após 21 

esclarecimentos foi aprovada a revogação da Resolução mencionada. Quarto. Proposta de 22 
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alteração da estrutura das Pró-Reitorias de Pós-Graduação (PRPG) e de Graduação 1 

(PROGRAD) visando a substituição e a alteração da vinculação de unidades. 2 

Primeiramente, o Senhor Presidente discorreu sobre a alteração proposta que diz respeito 3 

à transferência da Coordenadoria de Educação a Distância da PRPG para a PROGRAD. 4 

Após os esclarecimentos a alteração foi aprovada. Na sequência solicitou a permissão dos 5 

conselheiros para que o Pró-Reitor de Graduação, professor Ronei Ximenes Martins, 6 

participasse da reunião para discorrer sobre a proposta de alteração da estrutura da 7 

PROGRAD. Autorizada a participação, o professor Ronei Ximenes falou do acordo firmado 8 

com a Direção Executiva da UFLA no início da atual gestão, de que a PROGRAD seria 9 

reformulada após a transição dos cursos de graduação, gerenciados pela Pró-reitoria, para 10 

as Unidades Acadêmicas. A PROGRAD foi estruturada com a criação da Diretoria de 11 

Regulação e Políticas de Ensino (DRPE), inspirada na Secretaria de Regulação do MEC para 12 

cuidar da paridade de aplicação de todos os regulamentos dos cursos, e com a Diretoria 13 

de Planejamento e Gestão Acadêmica (DPGA) para dar suporte ao funcionamento de 14 

todos os cursos. Consolidada a transição das rotinas para as Unidades Acadêmicas faz-se 15 

necessário a reestruturação, que visa à transformação da Biblioteca Universitária em 16 

Diretoria de Suporte às Bibliotecas para atendimento ao campus sede e ao campus 17 

Paraíso e à transformação da DPGA em Coordenadoria de Gestão de Processos 18 

Acadêmicos com subordinação à DRPE. O conselheiro Rossano Wagner de Lima Botelho 19 

questionou se os servidores lotados nas unidades mencionadas foram consultados sobre 20 

as alterações propostas e mencionou o fato de a Biblioteca ter a necessidade de ser 21 

conduzida por servidor ocupante do cargo de bibliotecário. O professor Ronei Ximenes 22 



Ata da 8ª Reunião do CUNI do dia 14/6/2023 - P. 4 
 

informou que foram feitas reuniões com a equipe e que a Biblioteca contará com 1 

Coordenadorias dirigidas por bibliotecários. O conselheiro Rossano destacou que todas as 2 

diretorias da UFLA são ocupadas por servidores com formação na área objeto de cada 3 

Diretoria à exceção da Direção que se propõe para a Biblioteca, cuja direção será ocupada 4 

por docente e não por bibliotecário. Realçou que, a seu ver é relevante reconhecer o 5 

saber e as competências das pessoas e que não desmerece o professor indicado nos 6 

documentos apresentados ao Conselho para assumir a Biblioteca, mas ressaltou que o 7 

mesmo não tem as habilidades de bibliotecário. O Senhor Presidente esclareceu que não 8 

está em discussão o nome que assumirá o cargo e sim a alteração da estrutura, visto que a 9 

nomeação não é competência do Conselho, e que, conforme apontado pelo professor 10 

Ronei, em reunião realizada com os bibliotecários, nenhum deles se prontificou a assumir 11 

a Coordenação da Biblioteca. O conselheiro Rossano também fez menção ao pedido 12 

formulado pelo Pró-Reitor à Direção da UFLA, de abertura de uma sindicância para apurar 13 

os fatos relatados em uma manifestação ao Ministério Público Federal contendo 14 

denúncias contra a gestão da Biblioteca. O professor Ronei esclareceu que, por dever de 15 

ofício reportou à Reitoria o processo, que é restrito e sigiloso, cabendo ao Reitor o juízo 16 

de admissibilidade para instaurar ou não a sindicância. Esclareceu também que os fatos 17 

relatados no processo não dizem respeito à reestruturação proposta, mas dizem respeito 18 

à gestão de pessoas. Foram debatidos aspectos envolvendo a carga horária dos servidores 19 

da Biblioteca e as dificuldades do setor e as medidas necessárias para devolver aos 20 

servidores lá lotados um ambiente melhor de trabalho. Esgotadas as manifestações e 21 

esclarecimentos, a proposta foi colocada em votação e aprovada a alteração da estrutura 22 
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da PROGRAD nos termos propostos. Foram registradas 4 abstenções de votos e 2 votos 1 

contrários à proposta. Quinto. Proposta de revisão da Resolução CUNI 070/2011 que 2 

dispõe sobre normas para a concessão de auxílio-creche para estudantes de graduação da 3 

Universidade Federal de Lavras. Foi dada a palavra à conselheira Helena Maria Ferreira, 4 

membro da Câmara de Legislação deste Conselho, que relatou que os membros não 5 

encontraram óbices na proposta apresentada. A conselheira Elisangela Elena Nunes 6 

Carvalho, Pró-Reitora de Assuntos Estudantis e Comunitários, falou sobre as alterações 7 

propostas e sobre a nova configuração do auxílio, que passa a integrar o Programa 8 

Institucional de Bolsas na forma de bolsa pré-escola. A proposta visa conceder um auxílio 9 

financeiro mensal para o custeio parcial das despesas dos dependentes legais dos 10 

estudantes da insituição com até 6 anos incompletos, e prover condições de permanência 11 

das estudantes na Universidade, reduzindo a evasão decorrente da maternidade ou 12 

paternidade precoce e não programada. A conselheira esclareceu as dúvidas dos 13 

conselheiros e recebeu elogios pela proposição. Colocada em votação, a proposta foi 14 

aprovada com revogação da Resolução CUNI 070 de 2011. Sexto. Proposta de revisão da 15 

Resolução CUNI 019/2014 que dispõe sobre as normas para fins de promoção à classe de 16 

Titular da Carreira do Magistério do Ensino Básico, Técnico e Tecnológico da UFLA. O 17 

conselheiro Moacir de Souza Dias Júnior, presidente da comissão revisora da norma 18 

solicitou que o assunto fosse retirado da pauta para ser apreciado posteriormente junto 19 

com a proposta de alteração da Resolução CUNI nº 31/2014, que trata das normas para 20 

fins de promoção à Classe E, com denominação de Professor Titular da Carreira de 21 

Magistério Superior, visto a similaridade entre as duas normativas. A solicitação foi 22 
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acolhida e o tema não apreciado. Sétimo. Proposta de Resolução que dispõe sobre o uso 1 

dos espaços físicos da UFLA. O Senhor Presidente fez uma ampla explanação sobre a 2 

proposta que vem sendo trabalhada há bastante tempo e que visa estabelecer a forma 3 

adequada de utilização dos espaços no campus da instituição; e informou que o tema foi 4 

motivo de mobilização dos estudantes com manifestação à frente do prédio da Reitoria 5 

antes do início desta reunião. Os estudantes argumentaram que a proposta fere a prática 6 

democrática e a possibilidade de os estudantes comercializarem produtos que garantem a 7 

sua sobrevivência na universidade e ainda, que não participaram da construção do 8 

documento. O Senhor Presidente citou exemplos de situações específicas do uso 9 

inadequado do espaço público da UFLA e das responsabilidades inerentes ao uso e 10 

informou que, diante da situação, acordou com os estudantes que o assunto seria retirado 11 

da pauta para que fosse constituída uma comissão para consolidar a proposta. A comissão 12 

contará com a participação de estudantes, docentes e servidores técnico-administrativos 13 

indicados pelos segmentos DCE, APG, ADUFLA e SINUFLA e será constituída após o 14 

processo eleitoral para escolha do Reitor da UFLA que ocorrerá no mês de novembro 15 

deste ano. O Senhor Presidente rebateu as manifestações da conselheira Danielle Cristina 16 

Pereira de que este Conselho não atende as reivindicações dos estudantes, visto ser uma 17 

atitude desrespeitosa para com o Conselho e inverídica. O conselheiro Jeferson Almeida 18 

Dias solicitou que a proposta também seja submetida às Unidades Acadêmicas para que 19 

possa contemplar inclusive o uso dos espaços do campus de Paraíso. A sugestão foi 20 

endossada pelo conselheiro Francisval de Melo Carvalho. O conselheiro Márcio Machado 21 

Ladeira deu ciência da reunião realizada entre a Pró-Reitoria de Planejamento e Gestão, a 22 
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presidência do Diretório Central dos Estudantes e a Pró-Reitora de Assuntos Estudantis e 1 

Comunitários onde o tema foi abordado e esclarecido tratar-se de uma minuta de 2 

Resolução a ser discutida e aprimorada por este Conselho Universitário. Na reunião foi 3 

amenizada a inquietação na comunidade universitária, justificada pela interpretação 4 

equivocada quanto aos impedimentos previstos na regulamentação, sendo as dúvidas 5 

esclarecidas. Na mesma reunião também foi proposto pelo Pró-Reitor de Planejamento e 6 

Gestão uma parceria para que seja evitada a disseminação de informações falsas ou 7 

distorcidas entre os estudantes, o que causa angústias desnecessárias na comunidade 8 

estudantil. Ressaltou que a mobilização estudantil é importante e válida, mas que a 9 

confiança deve prevalecer e as informações divulgadas corretamente. O conselheiro 10 

ressaltou ainda a relevância da proposta de regulamentação do uso dos espaços, 11 

atualmente geridos pela PROPLAG, e enfatizou a garantia que a norma trará a todos que 12 

utilizam o espaço público da instituição. O conselheiro também desmentiu o que tem sido 13 

publicado nas redes sociais a respeito da cobrança de multa pela UFLA, dos estudantes 14 

que praticam a venda de produtos no campus e enfatizou que qualquer irregularidade no 15 

cumprimento dos serviços contratados pela UFLA seja reportada à PROPLAG para 16 

averiguações. O conselheiro Rossano Wagner de Lima Botelho parabenizou os estudantes 17 

pela manifestação democrática, cujo objetivo foi cumprido, e a presidência do Conselho 18 

pela sensibilidade em ouvir os estudantes, mesmo que eles tenham utilizado os canais não 19 

institucionais. Entende que as vias não institucionais são utilizadas em determinadas 20 

reivindicações para indicar que os canais de comunicação precisam ser aprimorados. 21 

Sobre a venda de produtos no campus e outras atividades realizadas por terceiros, 22 
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entende que a instituição é um espaço público de lazer não só para os estudantes, mas 1 

para toda a comunidade da cidade de Lavras. Sugeriu que fosse realizada uma audiência 2 

pública para que a comunidade externa à UFLA possa se manifestar. A conselheira 3 

Jacqueline Magalhães Alves concordou com as colocações do conselheiro Rossano e 4 

reforçou a importância de aprimoramento do uso do espaço público para a convivência 5 

dos estudantes e da comunidade visando fortalecer a prática do diálogo e dos 6 

movimentos sociais em todos os sentidos. O Senhor Presidente concordou com os 7 

pronunciamentos e enfatizou não discordar dos movimentos estudantis. Ressaltou, 8 

porém, que em qualquer momento a Reitoria foi procurada pela categoria para discutir o 9 

assunto. A conselheira Lavínia Barbosa Oliveira falou sobre a abordagem do tema entre os 10 

estudantes da pós-graduação, a quem representa, e solicitou que o texto do ato 11 

normativo que regulamentará o uso dos espaços seja de linguagem clara para facilitar o 12 

entendimento daqueles que não tem habilidades na interpretação de legislações e ainda, 13 

que o texto discrimine melhor o que está previsto para que não haja dúvidas na sua 14 

compreensão e aplicabilidade. O assunto foi amplamente discutido com a manifestação 15 

de vários conselheiros, sendo discutidos também outros assuntos inerentes à 16 

funcionalidade do campus e os serviços oferecidos à comunidade universitária. O Senhor 17 

Presidente aproveitou para mencionar os procedimentos relativos aos serviços de 18 

impressão no campus sede e ressaltou a inovação dos serviços, em que as impressões são 19 

feitas pelos próprios usuários que também promovem o pagamento pelo serviço. 20 

Enfatizou a importância de se estabelecer uma relação de confiança e conscientização dos 21 

usuários na utilização dos serviços e informou que espera o retorno dos usuários de forma 22 
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que necessidades de melhoria e aperfeiçoamento possam ser continuamente analisadas 1 

durante o tempo de vigência dos serviços. As críticas ao sistema demonstram total falta 2 

de conhecimento da situação que levou a substituição dos serviços de impressão 3 

prestados por empresa licitada que não quis continuar prestando serviço à UFLA. Vários 4 

conselheiros se manifestaram em apoio à inovação que contribuirá para o aprendizado de 5 

toda a comunidade universitária e sobre a necessidade de diálogo com a comunidade para 6 

informações e instruções. A conselheira Jacqueline Magalhães Alves apresentou algumas 7 

demandas com relação à disponibilização de máquinas de xérox em lugares mais 8 

estratégicos para atendimento aos estudantes do Curso de Pedagogia que é ofertado no 9 

período noturno. As demandas foram discutidas e foi recomendado aos responsáveis, que 10 

o serviço de reprografia seja disponibilizado também no período noturno. Outra questão 11 

abordada foi a utilização do Centro de Integração Universitária (CIUNI) por crianças. A 12 

conselheira Elisangela Elena Nunes Carvalho esclareceu que o CIUNI foi reaberto após sua 13 

revitalização visando atender a solicitação dos estudantes, e que a entrada de crianças foi 14 

permitida na reabertura do clube, mas proibida posteriormente devido a problemas com 15 

bebidas pelas mães dos dependentes. Informou que há legislação específica sobre o uso 16 

de clubes e espaços com piscina e sobre a necessidade de contratação de salva-vidas, cuja 17 

contratação do profissional depende de processo licitatório de terceirização por não ser 18 

um cargo possível dentro do escopo do serviço público oferecido pela UFLA. Informou 19 

também que oportunamente serão ofertadas aulas de natação para os filhos de 20 

estudantes com adequação das piscinas para as aulas. A questão de um espaço adequado 21 

de lazer para os estudantes também foi discutida, devendo ser constituída uma comissão 22 
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para tratar do tema, e novamente sugerida melhorias nos meios de comunicação e 1 

divulgação da UFLA, para mitigar informações controversas, bem como reuniões 2 

específicas com a comunidade universitária para apresentar e debater as ações 3 

implementadas pela instituição. Findas as manifestações e a abordagem de vários 4 

assuntos, a proposta que regulamentará o uso dos espaços da UFLA foi retirada da pauta 5 

para discussão posterior conforme acordado com os estudantes e com os conselheiros. 6 

Oitavo. Proposta de revisão da Resolução CUNI 061/2019 que trata do Processo de 7 

Organização de Lista Tríplice pelo Colégio Eleitoral (CEPE/CUNI/CCUR) para escolha de 8 

Reitor. Tendo em vista o adiantado da hora, foi acordado que a proposta será discutida na 9 

próxima reunião deste Conselho; e como medida antecipada para subsidiar as discussões 10 

foi sugerido solicitar à Diretoria de Gestão da Tecnologia da Informação um parecer 11 

técnico sobre o Sistema Eletrônico de Votação da UFLA, considerando aspectos que 12 

assegurem a sua higidez, como segurança e confiança,  garantia de criptografia para 13 

impedir a interceptação de voto via internet, a quebra de sigilo, a alteração por terceiros, 14 

bem como mecanismos de auditagem. Nono. Assuntos Gerais. Não houve inscrições. Às 15 

dezessete horas e dez minutos, nada mais havendo a ser tratado, encerrou-se a presente 16 

reunião e para constar, eu, Ione Dias Bertolucci, secretária, lavrei a presente ata que, após 17 

ser aprovada, deverá ser assinada por mim, pelo Presidente e demais presentes à reunião 18 

de aprovação da mesma. 19 
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